



EL PAÍS DE LA INSENSATEZ

BOSCO DE LA VEGA
COLABORADOR
@BOSCODELAV

En la marcha de la locura mexicana, López Obrador lidera el desastre nacional. Desde 2006 sabíamos su intención de mandar al diablo las instituciones

La insensatez ha secuestrado a los sectores político y privado de México. En La Marcha de la Locura, Barbara Tuchman analizaba cómo locuras individuales han marcado los caminos de la humanidad. Señala, por ejemplo, la insensata decisión de Moctezuma de confundir a los conquistadores con Quetzalcóatl, contrario a lo advertido por otros nobles, o lo desquiciado de permitir la entrada del caballo a Troya. Según Tuchman: la insensatez es hija del poder que lleva a decisiones contrarias al interés del pueblo.

En la marcha de la locura mexicana, López Obrador lidera el desastre nacional. Desde 2006 sabíamos su intención de mandar al diablo las instituciones, decisión que hoy acompaña una mayoría legislativa. Es insensato que las y los legisladores de Morena estén cegados ante el manejo criminal de la pandemia, los cuatro nuevos millones de pobres, la permisividad con el crimen organizado o la corrupción persistente.

Mas esta insensatez legislativa no es ingenua: responde a intereses por heredar puestos, prebendas y candidaturas en la próxima elección. Así, alimentan la insensatez del líder desde el egoísmo.

El resultado: la tragedia. En apenas una semana, la pérdida de valor en México es imperdonable. A los campesinos les quitaron la Financiera Rural y con ello su principal fuente de financiamiento; a las familias con menos ingresos les arrebataron el INSABI para sobrecargar al insuficiente IMSS; a los investigadores y estudiantes, les secuestraron la ciencia para imponerles ideología; al turismo le robaron sus ingresos para dárselos al ejército. La insensatez esfumó décadas de progreso al país.

El futuro de México no debe estar en manos de locos e insensatos. Si algo nos ha enseñado la historia, desde los caudillos, los mesías nacionales o los populistas setenteros, es que solo podemos avanzar como país cuando existe una democracia de pesos y contrapesos.

Pero la insensatez política contagia también a la oposición. PAN-PRI-PRD han sido incapaces de construir un proyecto que saque a Morena del poder, o de avanzar con esfuerzos como Unid@s. MC, por su parte, reniega de un frente amplio único.

Si los partidos ya vieron que es posible frenar la locura morenista, como en 2021, ¿por qué la insensatez?

El empresariado no está mejor. Contrario a lo que piensan sus cúpulas, no han sido cinco años ganados al tiempo: han sido años de permitirle al gobierno dividirnos, atacarnos y someternos. Cinco años de incertidumbre, de pérdida de competitividad y de confianza.

Es hora de que la oposición y el empresariado dejen de ser insensatos, señalen las locuras de López Obrador y sus cómplices y se organicen para poner un alto a esta destrucción. La ruta no puede ser la del miedo o el egoísmo, sino el de la valentía para construir el país que sí queremos. Sacar a Morena de Palacio y del Congreso, es sacar la insensatez que destruye a México.

CUMULONIMBOS. "Los hombres son impotentes para asegurar el futuro; sólo las Instituciones fijan el destino de las naciones", Napoleón Bonaparte.

"Más esta insensatez legislativa no es ingenua: responde a intereses por heredar puestos, y candidaturas en la próxima elección".